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Zoom sur

L’aménagement 
d’un city-stade à camaret 

Les jeunes camarétois à L’initiative 
du projet
elus en décembre 2008, les jeunes du 
conseil municipal d’enfants et de l’espace 
initiative ados ont proposé à la municipalité 
l’aménagement d’un terrain multi-sports.
une enquête auprès des publics jeunes 
(distribution aux arrêts de bus, auprès des 
associations, des commerces, des structures 
municipales) a permis de retourner 170 
questionnaires. 65% des réponses émanaient 
de garçons et 35% de filles. Toutes étaient 
favorables à ce nouvel équipement.

> 100 % des personnes sont intéressées 
par un accès libre au terrain.
> 100 % des personnes sont favorables 
à une mixité sur le terrain.
> 74 % souhaitaient l’implantation 
du city-stade à proximité de la salle 
polyvalente

Les objectifs du city-stade
> permettre aux jeunes d’accéder à un 
terrain multi-sports ouvert et sécurisé,
> vivre ensemble les sports conçus 
pour l’apprentissage de la vie sociale 
autour des     
valeurs communes, trouver un espace 
d’expression,
> favoriser le partage et apprendre à 
jouer ensemble
> Permettre aux filles comme aux 
garçons la découverte de 8 sports 
différents

Les jeunes ont présenté le projet aux élus en 

séance publique du conseil municipal le 29 
juin 2010. La municipalité a inscrit ce projet 
comme indispensable et prioritaire pour 
camaret-sur-aigues, considérant la nécessité 
de créer du lien social et de permettre aux 
jeunes un accès à une aire de jeux sécurisé 
et agréable. a noter que plus de 20% des 
4392 camarétois ont moins de 14 ans.

L’empLacement
après concertation, le city-stade a été installé 
à proximité du complexe rené roussière, 
au centre des équipements éducatifs et 
sportifs de la commune. jouxtant le club 
ados, à proximité des arrêts de bus, aux 
abords de la future plateforme de soutien 
à la parentalité et à l’intergénération, il est 
éloigné des habitations tout en restant visible 
et accessible à tous.
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Financement

Le montant des travaux est de 70 000€.
nous avons obtenu une participation du 
conseil régional à hauteur de 50% du 
montant plafonné à 50 000 €, soit 25 000 €, 
et du centre national pour le développement 
du sport (etat) de 15 000 €. 
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chers concitoyens,

La citoyenneté s’apprend dès le plus 
jeune âge. c’est un plaisir autant 
qu’une fi erté de voir se concrétiser 

l’implication de notre conseil municipal 
des jeunes. deux de leurs projets phare 
voient le jour : l’aménagement d’un terrain 
multisports ou « city-stade », positionné à 
proximité de la salle polyvalente et de la 
future plateforme intergénérationnelle et 
la mise en place de dispositifs de sacs de 
ramassage des déjections canines « les 

toutounets ». ces deux projets ont été inaugurés 
le 28 octobre.
je vous invite à découvrir la plaquette de notre 
maison pour tous, que nous avons dénommée « 
viesàvies » dont les portes ouvriront dès le 03 
janvier 2012, suite aux travaux de réhabilitation. 
notre maison pour tous est avant tout la vôtre, 
et vous propose tout un panel de services et 
d’activités, pour tout public : du tout-petit au 
sénior. cet espace se veut un lieu d’initiatives et 
de projets en tout genre. 
Les travaux de requalifi cation du tour de ville 
ont débuté par l’abattage de platanes sur le 
cours du nord. non sans un certain pincement 
au cœur, le conseil municipal a décidé pour 
des raisons de sécurité de procéder à l’abattage 
des sujets dangereux ou susceptibles de l’être, 
selon les conclusions d’un expert. ils seront 
remplacés dans le cadre de ce vaste projet du 

tour de ville.
en ces temps incertains où notre carte 
intercommunale reste l’objet de vifs débats 
au sein de la commission départementale de 
coopération intercommunale, soyez assurés que 
la municipalité déploie toute son énergie pour 
soutenir notre communauté mais également 
pour défendre les intérêts des contribuables 
camarétois (particuliers, et entreprises). ce 
schéma préfectoral proposé impliquerait de 
nouvelles charges, pour tous, et mettrait à mal 
tous les projets portés par la ccaop et qui 
commencent à sortir de terre : extension et 
réfection des réseaux d’assainissement collectif, 
construction de la résidence de tourisme, projet 
d’extension de la zone d’activités jonquiers et 
morelles.
en cette période de toussaint, je tiens à  avoir 
une pensée toute particulière pour tous ceux 
qui nous ont quittés, et pour leurs proches.
A l’approche des fêtes de fi n d’année, j’ai le 
plaisir de vous convier à la cérémonie des vœux 
du conseil municipal à la population, prévue 
le vendredi 13 janvier 2012, à l’espace rené 
roussière.
vous constaterez dans ce numéro la richesse 
des réalisations, des projets et des initiatives 
locales. je me réjouis du dynamisme de notre 
commune.

je vous souhaite une agréable lecture. 
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Le thème du mois de juillet, « l’art : la photo, la 
sculpture, la peinture et l’art culinaire » a été l’occasion 
de découvertes, de décorations et de dégustations. au 

mois d’août, placé sous le thème « balade en france », une 
région de france était visitée chaque semaine aux travers 

de diverses activités manuelles, sportives, culinaires ou culturelles.
Les sorties ont permis de faire découvrir notre région : 50 enfants en moyenne 
ont visité le mont ventoux, les ocres de roussillon, le musée epicurium, l’espace 
archéologique glanum à st rémy …Le centre a quant à lui résonné des cris de 
joie lors des jeux animés par une équipe dynamique : inter villes, tous en gaule, 
jeu de l’apiculteur et tant d’autre.
un vaste choix d’activités d’éveil était aussi proposé. La récolte des légumes du 
potager a été l’occasion de revenir sur le projet entrepris au début de l’année. 
Ceux qui préféraient se rafraîchir dans la piscine ont bénéficié d’un encadrement 
centré sur la découverte des sensations aquatiques. Les projets communs ont 
favorisé les échanges avec les acteurs locaux, entre autres la bibliothèque, le 
club ados, ou l’association de pêche. 24 petits aventuriers sont partis en séjours 
vacances encadrés par des éducateurs sportifs à la découverte du tarn et du 
plateau d’albion.

nos petits camarétois se sont bien amusés cet été 
encore. Pas moins de 4146 journées enfants ont 
été assurées au centre de loisirs par 2 directrices 
et 27 animateurs, soit une moyenne de 96 enfants 
par jour pendant 9 semaines.

biLan d’ete du 
centre de Loisirs



chaque année, le service met un point d’honneur à leur offrir des vacances 
aussi agréables qu’enrichissantes au travers de projets concrets. Les soirées de 
fins de sessions ont réunies les parents, les enfants, les animateurs et les élus. La 
meilleure récompense offerte à l’équipe d’animation pour son investissement est 
sans conteste la forte participation et le succès rencontré.

3 au 9 mars 2012 : séjour ski à 
Serre-chevalier pour les 8/17 
ans. Des vacances aux rythmes 
de la nature : découverte du 
milieu montagnard au travers du 
ski et hébergement au pied des 
pistes.

a VOS aGenDaS 
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jeunesse

RentRée ScOlaiRe

La rentrée scolaire s’est bien déroulée dans les quatre 
établissements de la commune. après les vacances 
estivales, les enfants étaient heureux de retrouver 

leurs camarades et leurs enseignants. voici un point des 
effectifs ainsi que les noms des enseignants.

l’école primaire « les amandiers » est dirigée par philippe 
boulinguez. 6 classes pour 144 élèves. Les enseignants : 
ce2 : mme rocca ; cm1 : m. dalmau, m. Kervizic, mme 
morelli ; cm2 : m. boulinguez, m. Kervizic, m. Lafont, 
mme touati.
l’école primaire Frédéric mistral est dirigée par corinne 
ploix. 6 classes pour 146 élèves. Les enseignants : cp : 
m. Haupaix, mme virouvet  ; ce1 : mme cruze, mme 
rongières ; ce2 : mme ploix. malheureusement les effectifs 
ne justifient pas le maintien d’une 7ème classe.
l’école maternelle «  la Souleïado » est dirigée par jean-françois suc. 7 classes 
(sections : petits, moyens, grands) pour 190 enfants. Les enseignants : mme 
cauvin, mme balmain, mme borriello, mme tonelli, mme gence, mme vallet, 
mme copeland, mme olivier, m. suc.
l’école Saint-andéol est dirigée par martine rousseau. 4 classes pour 106 
enfants. Les enseignants : classe maternelle : mme rousseau, mme saperes ; 
gs/cp mme bouvier ; ce1/ce2 mme marin-bonnon, cm1/cm2 mme moinet.

RentRée à la cRèche

c’est la rentrée ! après la pause estivale, 
la crèche a ré ouvert ses portes le 22 
août. Le personnel d’encadrement était 

fin prêt à accueillir les 65 enfants inscrits à la 
rentrée. pas moins de 29 petits, dont 11 bébés, 
ont rejoint la structure communale. pour eux 
comme pour leurs parents, l’instant était décisif 
car c’est là que se joue toute l’importance des 
premiers accueils. La période d’adaptation est 
une étape capitale pour l’instauration de liens 
de confiance indispensables entre les familles et 
l’équipe d’accueil. c’est un exercice auquel sont 
rompues ces professionnelles qui assurent tout 
au long de l’année un accueil de qualité pour les 
petits et la tranquillité de leurs parents.
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au 1er plan : betty bayet, patricia deschamps, sonia beaudet, sophie conio. derrière :  
claudine pagnier, Laurence monnier, céline jurado, christine païalunga. a l’arrière plan : 
danièle schmitt, sylvie ruderic, chrystel negron, cindy buschiazzo, véronique cazamea, 
céline schreder.
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actions soLidaires 
pour mieux vivre 
ensembLe

Les missions du ccas couvrent les aspects 
les plus essentiels de la vie au quotidien. 
parmi ses nombreuses missions, il 

instruit les dossiers de demandes d’aide 
complémentaire aux transports scolaires. 
Les familles à revenus modeste peuvent ainsi 
obtenir du département le remboursement de 
la part du coût de transport scolaire restant à 
leur charge.
c’est également auprès du ccas que 
peuvent être retirés les dossiers de demande 
d’allocation départementale personnalisée 
d’Autonomie (ADPA).  Cette aide fi nancière, 
également du conseil général, est accordée 
aux personnes de 60 ans et plus ayant besoin 
d’être accompagnées dans leur quotidien ou 
qui nécessitent une surveillance particulière. 
Elle fi nance les dépenses qui leur permettent 

de continuer à vivre chez elles : intervenant à 
domicile, accueil de jour ou temporaire, aides 
techniques, travaux d’adaptation du logement, 
frais liés à l’incontinence, de portage de repas 
ou encore la télé assistance, entre autres. 
L’adpa couvre également le tarif dépendance 
des structures correspondant au degré de perte 
d’autonomie de la personne bénéfi ciaire, 
déduction faite de sa participation.
Le ccas peut également recevoir, au même 
titre que les services sociaux du département 
ou les organismes agréés, les demandes de 
rsa (revenu de solidarité active) socLe, qui 
concernent les personnes privées d’emploi 
(les demandes de rsa cHapeau, pour les 
actifs aux revenus limités, étant quant à elles à 
déposer auprès de la caf ou de la msa).
Le logement social est évidemment un 

la solidarité est un enjeu majeur de l’action municipale. Pour mettre en oeuvre au quotidien, 
martine célaire, adjoint aux solidarités entre les générations, au centre communal d’action 
Sociale (ccaS) et aux personnes âgées, aidée dans sa tâche par Sandrine Barrot, responsable 
administrative, ne ménagent ni leur temps ni leurs efforts.

rencontre entre les dames des cours d’alphabétisation et l’atelier part’ages
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autre volet important de l’action du ccas. 
Un nouveau dispositif permet de simplifi er 
et d’accélérer les demandes de logements 
sociaux. Il suffi t de remplir un seul formulaire 
disponible au ccas (ou sur le site internet 
www.service-public.fr, auprès des bailleurs 
sociaux ou encore à la préfecture). La demande 
est à renouveler chaque année.

un miniBuS POuR Se RenDRe 
au maRche
La municipalité ne souhaite cependant pas 
se limiter à ces compétences spécifi ques. 
martine célaire l’a souligné : « l’isolement et 
la solitude sont les deux causes de fracture 
sociale pour les aînés ». Le ccas multiplie les 
initiatives pour améliorer la vie aux quotidiens 
de tous les camarétois. La création du marché 
hebdomadaire le mardi matin, cours du midi, 
a ravi nombre d’entre eux. il restait cependant 
à permettre à nos anciens trop éloignés du 
centre ville de pouvoir en profi ter aussi. C’est 
chose faite avec la mise en place d’un minibus 
qui se chargera de les conduire. La tournée 
s’effectuera entre 9H et 9h15 pour l’aller et 
entre 10h15 et 10h30 pour le retour. Les points 

de ramassages sont défi nis en fonction des 
bénéfi ciaires inscrits. Inscriptions auprès de 
catherine en mairie au 04 90 37 22 60.

le centRe PaRt’aGeS
part’ages est un lieu d’accueil, d’animation 
et de convivialité ouvert à tous les adultes et 
qui offre des animations gratuites et variées. 
L’accueil s’effectue dans les salles de l’espace 
rené roussière, en attendant l’ouverture début 
janvier 2012 de la nouvelle plateforme de la 
parentalité et de l’intergénération dans les 
locaux de l’ancienne ferme « bruscolini ». 
chaque lundi et mardi de 14h à 17h30, plus 
de 500 personnes se sont déjà retrouvées pour 
des moments de détente et de convivialité. pas 
moins de 68 ateliers ont permis aux participants 
de réaliser de nombreux objets artisanaux. par 
ailleurs, 198 personnes ont été visitées à leur 
domicile, par l’agent de convivialité.
des rencontres et des visites ont été organisées, 
comme l’après midi gourmand chez monsieur 
sube, pâtissier, ou le plaisir des sens à la ferme 
aux orchidées, ou encore au théâtre, où certains 
ont fait leur début de comédien. certains 
ateliers sont organisés en collaboration avec les 
structures municipales, comme par exemple 
la réalisation de meuble à doudous en carton 
avec la crèche, les réfl exes des seniors dans les 
gestes quotidiens avec la police municipale, 
ou encore l’alphabétisation. d’autres ateliers 
sont prévus comme la préparation des diverses 
décorations pour le goûter de noël ou des 
conférences thématiques.



alPhaBetiSatiOn
Les cours d’alphabétisation ont repris le 26 septembre, 
toujours dans les locaux de l’ancienne crèche, route de 
violès. Leurs objectifs sont de favoriser l’autonomie, la 
socialisation, l’épanouissement des apprenants. Les femmes 
et les hommes inscrits aux cours se sont également distingués 
par leur participation au teLetHon, et la réalisation d’un 
couscous pour plus de 100 personnes qui a permis la remise 
d’un chèque de 1220 € à l’association française contre les 
myopathies (afm).

POuR VOtRe Sante « BOuGez »
L’activité bien etre senior, qui se déroule le mercredi 
après midi à la salle des arts martiaux (face à l’école frédéric 
mistral) est une remise en forme par la pratique d’exercices 
physiques qui ralentissent le vieillissement, visant le dos, la 
colonne vertébrale, les épaules, les abdominaux, ainsi que des 
exercices d’équilibre, de coordination et de mémorisation. 
tout renseignement auprès de catherine au 04.90.37.22.60 
ou vincente au 06.26.70.11.70.

caFe@inFORmatique
en partenariat avec le point accueil famille, en annexe 
de la mairie, le café@informatique propose un lieu de 
rencontre autour d’un ordinateur – et d’un café – afi n de 
partager des astuces, d’évoquer des diffi cultés techniques, 
de progresser dans la maitrise de cet outil bien msytérieux 
pour beaucoup.

inFOS PRatiqueS

PeRmanenceS Du ccaS 
a compter du 1er novembre 2011, 
ouverture le mardi matin de 9h à 12h 
– le vendredi de 9h à 12h et de 13h à 
17h.

tRanSPORt ScOlaiRe
Les dossiers complets de demande 
d’aide complémentaire pour l’année 
2011 / 2012 devront être retournés au 
ccas au plus tard le 30 avril 2012.

DOSSieRS aDPa
disponibles au ccas, ou téléchar-
geables sur le site du conseil général : 
www.letempsdevivre.vaucluse.fr

alPhaBétiSatiOn
femmes : lundi de 14h à 16h, mardi 
de 9h30 à 11h, jeudi de 14h à 16h, 
vendredi de 9h30 à 11h – Hommes :
jeudi de 16h à 18h.

caFé@inFORmatique
mardi et jeudi de 9h à 11h

RenDez-VOuS

centRe PaRt’aGeS
ateliers prévus les mardis 15 et 22 
novembre pour préparer la décoration 
des tables pour le goûter de noël 
en partenariat avec les associations 
camarétoises qui le désirent. un tableau 
en patchwork et au point de croix est 
en cours de réalisation pour décorer 
les futurs locaux. madame paulette 
descamps fera découvrir ce qu’est la 
céramique et notamment le raqu.
sont également prévus : des conférences 
sur le shitsu et sur la sophrologie, des 
ateliers cuisine ainsi que du tricot 
de layette en faveur des bébés de la 
maternité d’orange.
rejoignez nous.
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visite d’une pepinière d’orchidée à vaison-la-romaine
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développement 
durable
ReleVez le DéFi FamilleS a eneRGie 
POSitiVe !

nous le savons tous, face au changement climatique, il 
est de notre ressort de faire des économies d’énergies 
pour enrayer le réchauffement de la planète. nous 

pouvons le faire chacun à notre niveau sans investissement 
préalable en changeant nos comportements au quotidien.
La commune de camaret-sur-aigues est partenaire du projet 
« Famille A Energie Positive ». Relevez le défi si vous avez 
envie de réaliser des économies d’énergie en adoptant des 
gestes simples sans avoir l’obligation d’investir dans du matériel performant. 
faites le pari d’atteindre 8% d’économie d’énergie sur la saison de chauffage  2011-2012 de novembre à 
avril .
L’équipe camarétoise concourra face à sainte-cécile-les-vignes, sérignan-du-comtat, cairanne et les villes de 
la Communauté de Commune du Pays Voconces (COPAVO). Ce défi est ludique et convivial, inscrivez-vous 
maintenant en famille, entre amis, avec vos voisins….
inscriptions : www.haut-vaucluse.familles-a-energie-positive.fr
Renseignements : en mairie ou au ceDeR 04.90.36.39.16

miSe en Place De SaniSetteS POuR chienS

La propreté est l’affaire de chacun. Afin d’améliorer le 
quotidien de tous, la commune a installé cet été, pour 
les propriétaires de chiens, plusieurs distributeurs de 

sacs plastiques associés à une corbeille pour le ramassage 
et le stockage des déjections canines. six premières « 
toutounettes » ont été installées sur le tour de ville : cours 
du midi, rue constant Latour, parking du patiol, avenue jH 
fabre, chemin du stade et boulodrome.
cette proposition d’installation a été faite par le conseil 
municipal des jeunes qui a présenté aux élus un dossier 
argumenté. tous les propriétaires de nos amis à quatre pattes 
sont invités à utiliser sans restriction ce nouveau dispositif. 
pour rappel, un arrêté municipal du 18 janvier 2005 « interdit 
l’abandon, le dépôt de déchets d’origine animale sur la voie 
publique ».



cOncOuRS cOmmunal De 
FleuRiSSement

a L’occasion du traditionnel concours 
communal de fl eurissement, les 
participants au concours 2011 ont été 
reçus à la mairie le 10 juin dernier pour 
la remise des prix :
 
lauréats dans la catégorie « jardins 
d’agrément » :

1er prix : m. GeRaRD Jean-marie, 
jardin du presbytère

2nd prix : mme BRemOnD carmen

3ème prix : mme antReSanGle 
Jacqueline

lauréats dans la catégorie « places et 
balcons :

1er prix : mme PeROne marie Josèphe, 
place du Planet

Merci à tous pour votre aimable 
participation  au service de 
l’embellissement de notre village.
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PaRticiPez aux RéuniOnS De cOnceRtatiOn De l’aGenDa 21

L’agenda 21 local de la commune de camaret est l’outil qui formalise l’action de la municipalité en 
faveur de son développement durable. cette démarche transverse et participative implique une analyse 
des pratiques, la concertation avec la population. a camaret, l’agenda 21 a été lancé en 2009. après la 

réalisation d’un état des lieux du territoire communal, d’une enquête auprès des camarétois, des réunions de 
concertation ont été organisées en 2010.  aujourd’hui les camarétois sont de nouveaux invités à venir donner 
leur avis sur la stratégie communale en faveur du développement durable. 
Des réunions  autour des 4 thèmes auront lieu en mairie : 
 le 29 novembre 2011 à 19h : agir pour une urbanisation harmonieuse et une économie dynamique.
 le 6 décembre 2011 à 19h : agir pour la préservation du patrimoine et le bien être de la population.
veneZ nombreux 

maRchOnS VeRS l’écOle

L’autobus pédestre testé au mois de mai a remporté un franc 
succès et a été pérennisé jusqu’aux vacances d’été. 3 points 
de rendez vous ont bien fonctionné : chemin jean moulin, 

chemin de piolenc et place de l’église. 25 enfants et 7 parents 
ont cheminé vers les écoles dans une ambiance joyeuse.

une réunion bilan de cette opération est prévue le 1 décembre 
à 18h30 en mairie. Les parents accompagnateurs, les parents 
des élèves qui ont participé et toutes les personnes intéressées 
sont invitées à y participer.

madame ranc, parent bénévole, sur le chemin de l’école
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vie Locale

liste « camaret espoir »

notre bassin de vie, c’est Orange !

ou travaillent de nombreux camarétois, ou 
se trouvent les administrations, les services 
les plus proches, ou nos enfants vont-ils au 
collège, au lycée ? a orange...
pourtant, dans le cadre de la réforme 
de l’intercommunalité, mme le maire 
nie l’exitence d’un bassin de vie autour 
d’orange.pour des raisons politiciennes, 
elle ne veut aucune association avec la 
principale commune du secteur.
comme de nombreux élus de tout bord, 
je pense au contraire que créer une 
communauté d’agglomération autour 
d’orange, c’est respecter la réalité 
géographique, économique, culturelle et 
sociale; en un mot, c’est le bon sens !
toute autre solution est aventureuse et 
contraire aux intérets de camaret et des 
camarétois.

Philippe de Beauregard
conseiller municipal de Camaret

expression Libre :

etat ciVil

Juillet

naiSSanceS : maël garcia né le 1er à orange, Hugo Lucini né le 6 à avignon, 
camellia WaHmani née le 22 à orange, Lyllou mayeux née le 25 à orange, 
imene es sbaa née le 27 à orange.

maRiaGeS : caLLea thierry et gonneLLaZ coralie le 2 à camaret, sancHeZ 
nicolas et seguin adeline le 9 à camaret, adamcZeWsKi céline et Humbert 
sébastien le 30 à camaret, bassidi malika et ariba ali le 30 à camaret.

aOÛt

naiSSanceS : yann dumas-giansiLy né le 5 à orange , alysée anseLin, née le 7 
à orange, Lissandro monty né le 5 à avignon, apolline tHiaffey-rencoreL née 
le 14 à orange.

maRiaGeS : courbet mireille et beLLion Laurent le 6 à camaret, pataccHini 
raymond et aLbe marie-line le 13 à camaret, maigret olivier et esposito 
murielle le 27 à camaret.

DeceS : ramousse ép. Lagier martine, décédée le 4 à camaret, cotta régina 
décédée le 26 à camaret, roux jean-marie, le 28 à camaret.
in

SePtemBRe

naiSSanceS : paul-victor cHauvet né le 13 à orange.

maRiaGeS : maLago Hugues et torres Lydia mariés le 17 à camaret.

DeceS : aubert marcelle veuve Lambert décédé le 02 à camaret,
LuKaWsKi sylvie décédée le 23 à camaret, dupeyre gérard décédé le 29 à 
avignon.

liste « ensemble pour camaret »

La majorité municipale veut maintenir la 
communauté des communes aygues-ouvèze en 
provence en l’état. L’intégration à la ccaop de 
communes isolées ne peut se faire qu’à certaines 
conditions. des projets structurants ont été mis en 
œuvre, avec notamment un programme pluriannuel 
de mises aux normes et extension des installations 
d’assainissement, un programme d’aménagement 
solidaire avec le conseil régional, une stratégie 
de développement économique avec la création 
et l’extension de zones d’activité à camaret, ste 
cécile, sérignan, violès, piolenc. Le maintien de la 
CCAOP n’aura aucune incidence sur la fiscalité de 
nos ménages et de nos entreprises, à la différence 
d’un ralliement à une grande agglomération. un 
éclatement de notre communauté entrainerait 
la perte de notre identité à vocation rurale, 
agricole et touristique. ce serait également une 
perte d’autonomie dans les choix des décideurs 
locaux qui devraient se plier aux exigences d’une 
agglomération. 6 élus de notre commune travaillent 
actuellement au sein de notre communauté pour 
l’intérêt des camarétois. combien seraient-ils 
demain, dans une communauté d’agglomération 
où les élus d’orange ou d’avignon décideraient 
de tout ?

liste « camaret avenir »

monsieur le préfet de vaucluse  a comme 
projet d’intégrer notre communauté 
de commune dans la communauté 
d’agglomération du grand avignon de 
32 communes soit 280 000 Habitants 
qui représenteraient plus de la moitié du 
département .
ne serait -il pas plus logique de constituer 
une communauté d’agglomération à 
taille humaine avec la ville d’orange 
-les 7 communes de la ccaop existante 
(camaret-sur-aygues, piolenc, sérignan du 
comtat, sainte cécile les vignes,travaillan, 
uchaux et violès) et les 5 communes comme 
courthézon, caderousse, chateauneuf du 
pape, Lagarde-paréol et jonquières soit 13 
communes afin de créer un bassin de vie 
plus réduit de 61 500 habitants, ayant à 
proximité de notre bassin de vie, centre des 
impôts, gendarmerie, Hôpital, maternité, 
collèges , Lycées , commerces divers etc...
votre bassin de vie ne se trouve t-il pas plus 
sur orange plutôt que sur avignon ou sur 
bollène comme certains le préconisent ?

mme maRtine laGieR

madame Lagier martine née 
ramousse le 15 avril 1950 à valence 
(26). décédée après une terrible maladie 
à l’âge de 61 ans.
mariée à claude Lagier en 1972 de 
cet union un fils Sébastien né en février 
1974. Grand-mère de deux petites filles 
chloé et ysalis
adjoint technique territorial de 2ème 
classe depuis le 1er janvier 2007
entrée en mairie comme femme de 

service aux écoles primaires le 1er avril 1988 (contractuelle). elle 
intègre ensuite l’école maternelle, titulaire le 1er février 1991, elle est 
affectée à la cantine scolaire jusqu’à son départ à la retraite en juin 
2010.

elle avait en charge différentes missions :

•Livraison et service cantine à l’école Les Amandiers.
•Entretien du réfectoire à l’école Mistral.

dans l’ensemble de ses missions, madame Lagier faisait preuve de 
professionnalisme et de rigueur. son sourire et son dévouement étaient 
appréciés de ses collègues.
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BienVenue aux nOuVeaux aRRiVantS

madame le maire et son conseil 
municipal ont reçu le 17 
septembre 2011, en mairie les 

nouveaux camarétois. un moment convivial 
qui fut l’occasion de présenter aux familles 
les services municipaux et les projets de la 
commune.

FélicitatiOnS

murielle esposito / olivier maigret le 27 août 2011.

mireille courbet / Laurent beLLion le 06 août 2011.

Lydia torres / Hugue smaLago le 17 septembre 2011.

marie-Line aLbe / raymond pataccHini le 13 août 2011.
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la JOuRnée DeS aSSOciatiOnS

ce forum des associations organisé chaque année au 
début septembre n’a pas dérogé au succès des années 
précédentes. il a revêtu cette année 2011 un caractère 

particulier puisqu’une météo capricieuse a obligé les 
organisateurs le matin même à disposer les stands et ateliers 
dans la salle polyvalente. L’autre changement est intervenu 
au niveau de la durée, cette manifestation s’étant déroulée 
sur la matinée uniquement. Un circuit bien fléché a permis 
de guider les visiteurs entre les quelques 40 associations 
qui avaient répondu présentes. Les habitués mais aussi les 
nouveaux camarétois ont pu obtenir toutes les explications 
nécessaires à leur futur hobby ou loisir sportif. chacun 
pouvait également consulter le bilan d’une année d’activités 
afin d’établir son choix et adhérer à son futur club.
comme de coutume, de nombreuses démonstrations ont 
ponctué ce rendez-vous privilégié du tissu associatif. celles 
du judo, de l’aïkido étaient toujours impressionnantes et 
peut-être ont-elles suscité des vocations.
cette année, le Hip Hop a mis sa touche de jeunesse dans 
cette matinée ou toutes les générations se côtoyaient. on 

pouvait aller du baby foot au club du 3ème âge en passant par la lecture ou les rollers.
Cet échange entre passionnés et néophytes est bénéfique au milieu associatif qui fait battre le cœur d’un 
village, et les organisateurs ont tenu à remercier tous les bénévoles qui ne comptent pas leur dévouement ni 
leur temps.
La matinée s’est conclue autour d’un repas où quelques 200 convives ont partagé un moment convivial animé 
de discussions toujours enrichissantes.



l’OuStaOu - ReStauRant

cuisine traditionnelle et provençale 
du lundi au vendredi midi. terrasse 
ombragée. réservations possibles 
pour des repas de famille (à partir de 
20 personnes) le week-end.
Mme Christine BARTHEE
Zone artisanale
84850 Camaret sur Aigues
Tél : 04 90 12 80 72

SYmPa’ tiF - cOiFFuRe

« jackie coiffure » remercie son 
aimable clientèle et cède la place a sa 
petite fille : Greta Gennarino. Nouvel 
espace inauguré le 11 octobre. 
ouverture : lundi après-midi, mardi, 
mercredi après-midi, jeudi, vendredi, 
samedi.
Mme Greta GENNARINO
24 avenue du Mont Ventoux
84850 Camaret sur Aigues
Tél. : 04 90 37 21 67

le SaFRan Du miStRal

production de safran et vente à la 
propriété.
Mme et M. Cuer - Quartier Cabanelle
84850 Camaret sur Aigues
Tél. 06.68.96.37.99

Rc chaPe 84 - chaPe liquiDe

un enfant du village crée sa propre 
entreprise artisanale après avoir été 
salarié dans la même activité depuis 
plusieurs années. application de 
chape fluide et ragréage technique.
M. Romain Cannac
16 rue Marie Curie
84850 Camaret sur Aigues
Tél. : 06 10 52 72 76

iDeal autOmOBile

garage située sur la route de sérignan 
à côté de la ferronnerie Les oliviers. 
vente de voitures récentes d’occasion. 
en janvier : contrôle technique.
M. KERSANI Malik
Quartier Jonquier Morelle
Tél. : 04 88 84 47 83 ou 06 24 92 54 
37 - idealautomobile@live.fr

inScRiPtiOnS SuR leS 
liSteS électORaleS

de nouvelles cartes électorales 
seront adressées courant mars 

2012 pour l’élection présidentielle. 
vous êtes invités à communiquer en 
mairie toute éventuelle modification 
d’adresse ou toute précision 
complémentaire (nous rappelons 
notamment que la poste ne distribue 
plus les courriers sans numéro de 
voirie). Les nouveaux arrivants 
ont jusqu’au 31 décembre pour 
s’inscrire sur les listes électorales 
(art. r.5 du code electoral). Les 
pièces obligatoires à fournir sont 
une pièce d’identité et un justificatif 
de domicile de moins de trois mois, 
ou les avis d’imposition originaux 
justifiant à la date de l’inscription 
de cinq années consécutives de 
contributions directes communales 
(taxes foncières, taxe d’habitation).
il est à noter que l’inscription 
dématérialisée sur les listes 
électorales, ainsi que pour le 
recensement, sera bientôt possible 
sur www.mon.service-public.fr.

numeROS De VOiRie 
OBliGatOiReS

Les services de la poste nous 
informent qu’à partir de 2012, 

les plis et colis ne mentionnant pas 
une adresse suffisamment complète 
seront systématiquement retournés 
à leur expéditeur par le tri postal. 
seront particulièrement concernées 
les voies sans numéro, ou les 
adresses trop imprécises comme « 
quartier… ».
si vous ne disposez pas de ces 
précisions, vous êtes invités à les 
requérir auprès de votre propriétaire 
ou du service population en 
mairie.
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cOnSeil municiPal Du 7 Juillet 2011

26 votants, B.Dianoux ayant donné procuration à V.chomel, 
l.arcuset à m.thibaud, G.Saseras à m.Païalunga, mc 
Biscarrat à m.mayan, P.Vicich à JF menguy et am Sassatelli à 
D.troïani. c.Baud absent excusé.

SDci : ReJet Du PROJet PReFectORal
Le conseil municipal rend un avis négatif sur le projet 
préfectoral de schéma départemental de coopération 
intercommunale (sdci) du 18 avril 2011, constate qu’il 
existe un réel bassin de vie à l’échelle de la communauté 
de communes aygues ouvèze en provence (ccaop) qu’il 
propose d’étendre aux communes voisines isolées de Lagarde-
paréol et saint-roman-de-malegarde, ainsi qu’aux communes 
de la drôme qui sollicitent leur adhésion. il mandate le 
président de la ccaop et son représentant à la commission 
départementale de coopération intercommunale (cdci) 
pour défendre le territoire intercommunal étendu ou, le cas 
échéant, pour présenter à monsieur le préfet et aux membres 
de la cdci des scénarii alternatifs plus pertinents. – majorité 
des voix (1 contre : ph. de beauregard – 6 abstentions : 
g.point, d.troïani, jp montagnier, f.moricelly, n.floret, am 
sassatelli ayant donné procuration à d.troïani)

DemanDeS De SuBVentiOn POuR la ReFectiOn 
Du tOuR De Ville
sollicitations auprès de monsieur le président du conseil 
régional provence alpes côte d’azur d’une subvention 
de 300 000 € dans le cadre des interventions en faveur de 
la sécurisation des usagers des voies routières, auprès de 
monsieur le président du conseil général de vaucluse d’une 
subvention de 21 000 € au titre des amendes de police, et 
auprès de monsieur le sénateur claude Haut d’une réserve 
parlementaire à hauteur de 100 000 €, pour le projet municipal 
concernant la requalification des cours et routes adjacentes 
au cœur de ville – unanimité.

tiRaGe au SORt DeS JuReS D’aSSiSeS POuR 
l’annee 2012
Le conseil municipal procède publiquement au tirage au sort, 
à partir de la liste électorale, de la liste préparatoire des jurés 
d’assises pour l’année 2012 composée d’un nombre triple de 
celui fixé par l’arrêté préfectoral, soit 9 personnes.

DeciSiOnS De mme le maiRe et intentiOnS 
D’alieneR
Approuvé également :
a l’unanimité : Fusion de la régie du service enfance-jeunesse 
et de la régie restauration scolaire pour l’encaissement des 

repas dont les tarifs sont de 2,30 € dans le cadre de l’abonnement 
annuel avec prélèvement automatique mensuel, et de 2,40 € 
à l’unité hors abonnement annuel – tarifs de participation au 
repas à l’occasion de la journée des associations : 11 € par 
adulte, 6 € par enfant de 8 à 12 ans et gratuit pour les enfants 
de moins de 8 ans – Subvention à hauteur de 445,40 € au 
Fonds d’aide aux Jeunes versée sur le compte de la caf de 
vaucluse, gestionnaire pour le compte du conseil général de 
vaucluse – majoration de 150% du temps de récupération 
des heures effectuées par les agents municipaux durant 
l’astreinte le dimanche, les jours fériés ou la nuit à compter 
du 1er juillet 2011, dans le régime indemnitaire mis en place 
par délibération du 11 juillet 2005 – création d’emplois non 
permanents : un poste d’auxiliaire de puériculture territoriale 
de 1ère classe à temps complet pour la crèche municipale et 
un poste d’attaché territorial à temps complet pour le service 
administratif, pour un besoin saisonnier – Sollicitation d’une 
subvention auprès de monsieur le Président du conseil 
Général de Vaucluse, dans le cadre de travaux urgents dans 
les écoles Souleïado et mistral, à hauteur de 50% du montant 
des travaux estimés à 20 822,78 € Ht.
a l’unanimité des votants : Rapport d’activités 2010 de la 
ccaOP (1 abstention : ph. de beauregard) – Rapport annuel 
2010 de la ccaOP sur le service de collecte et d’élimination 
des déchets (1 abstention : ph. de beauregard) – rapports 
annuels 2010 présenté par la sdei, délégataire du service 
intercommunal de l’assainissement (1 abstention : ph. de 
beauregard). 

cOnSeil municiPal Du 15 SePtemBRe 2011

26 votants, l.arcuset ayant donné procuration à Bernard 
Dianoux, V.chomel à mJ Bouche, JF menguy à m.thibaud, 
G.Saseras à m.Païalunga, Y.Scala-thévot à m.mayan, 
F.moricelly à D.troïani. n.Floret absente excusée.

RenOVatiOn De l’ORGue De l’eGliSe
Le conseil municipal accepte le don de 6 900 € de l’association 
des amis de l’orgue et du patrimoine religieux de camaret-sur-
aigues pour l’installation d’un cornet dans le cadre de l’opération de 
restauration de l’orgue – unanimité.

emPRunt cReche
en raison d’une forte proportion de la dette en taux variable, le conseil 
municipal décide de  sécuriser une partie de l’encours en fixant les 
prêts pour lesquels les durées résiduelles sont les plus longues, et 
approuve le passage en taux fixe de l’emprunt crèche initialement de 
691 886 € souscrit auprès de la caisse d’épargne aux conditions ci-
après : capital restant dû: 654 981.56€, durée : 18 ans et 6 mois, date 
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de mise en place : 25 septembre 2011, taux : 3.75%, périodicité :  
semestrielle, amortissement : échéances constantes – unanimité.

RaPPORt D’actiVite RaO 2010
conformément aux textes en vigueur, le syndicat intercommunal des 
eaux rhône aygues ouvèze (rao) à adressé son rapport d’activités 
2010 au maire qui le communique au conseil municipal. ce rapport 
dresse un bilan synthétique de l’action de la collectivité et permet 
ainsi d’évaluer les moyens humains et financiers mobilisés pour 
la bonne marche du service de l’eau potable. en 2010, le rao a 
poursuivi ses efforts de renouvellement du réseau à travers plusieurs 
opérations : marchés à bons de commande 2007-2008, conduites 
structurantes 2008-2009, sécurisation du puits de mornas, marchés 
à bons de commande entretien et renouvellement 2009-2010, 
branchements plomb 2009-2010, interconnexion tulette, eaux 
rouges de mondragon. au total, 2 559 298,69 € de travaux et 179 
605,58 € d’études (schémas directeur et nappe du miocène) ont été 
réalisés sur l’ensemble du territoire – approuvé à l’unanimité.

OPeRatiOn FacaDeS
« l’opération façades » menée depuis plusieurs années sur la 
commune avec le concours de la région paca est renouvelée pour 
les années 2011, 2012 et 2013. Les subventions aux particuliers 
propriétaires désirant rénover leurs façades sont allouées selon les 
modalités suivantes : centre ville historique (cours du midi, du 
couchant, du nord et du Levant) : 50% plafonnés à 7 650.00 € ; 
centre ville constitué (rues j.ferry, a.daudet, du patiol, c.Latour, 
jH.fabre, chemin battu et le début de l’avenue L.pasteur) : 30% 
plafonnés à 7 650.00 €. Le partenariat avec la région étant achevé, 
une nouvelle demande d’aide est formulée à hauteur de 50% de la 
participation de la commune, pour les 3 ans à venir sur la base de 7 
dossiers par an – unanimité.

Approuvé également :
a l’unanimité : avis défavorable à une demande de remise gracieuse 
des pénalités liquidées à défaut de paiement à la date d’exigibilité 
des taxes, versement et participation d’urbanisme pour un montant 
de 113 € – création d’emplois non permanents pour des besoins 
saisonniers : 1 adjoint administratif de 2ème classe à temps complet 
pour le centre intergénérationnel et le ccas, 2 adjoints technique 
de 2ème classe à temps complet pour l’entretien des bâtiments 
municipaux et de la crèche, 5 adjoints d’animation de 2ème classe à 
temps complet pour le cLsH.

A l’unanimité des votants : Décision modificative n°2 du budget 
principal pour ajuster les prévisions budgétaires initiales en 
maintenant l’équilibre budgétaire (6 abstentions : g.point, d.troïani, 
jp montagnier, am sassatelli, ph.de beauregard, f.moricelly ayant 
donné procuration à d.troïani) – convention de mise à disposition 
au ccaS, pour une durée de 6 mois et avec accord des intéressées, 

d’un adjoint administratif de 2ème classe pour une mission à temps 
complet d’agent de convivialité, et d’un adjoint d’animation de 
2ème classe pour la mission d’alphabétisation au sein du centre 
part’ages, à raison de 15 heures hebdomadaires (2 abstentions : 
c.baud et ph.de beauregard).

mme tOulOuSe 
GuaRi lauRence

secrétaire de mairie 
à gardonne en 
dordogne, elle a été 
dans l’obligation de 
demander une mise 
en disponibilité pour 
pourvoir suivre son 
conjoint muté dans le 
vaucluse. c’est ainsi 

qu’elle a postulé au poste d’adjoint administratif de 
2ème classe en remplacement de corinne pagano, 
agent en disponibilité pour une période d’un 
an. sous l’autorité de la directrice générale des 
services, au sein du service population regroupant 
les affaires générales, l’état-civil, les élections, et 
l’urbanisme, elle est chargée principalement des 
missions suivantes  : 

•Accueil physique et téléphonique du public
•Gestion des dossiers du service population 
(affaires générales, cni, recensement militaire, 
état-civil, arrêtés du maire, voirie) et plus 
particulièrement le service des élections.
•Traitement du courrier : arrivée et départ
•Communication (affichage, site internet, panneau 
lumineux)
•Secrétariat divers

elle met au service des camarétois ses compétences 
professionnelles, son expérience, son sens de 
l’accueil et du contact sans oublier son sourire. 
nous lui souhaitons la bienvenue à camaret.

l’intégralité des délibérations, incluant les interventions 

des conseillers municipaux, sont rapportées dans les 

procès-verbaux n° 93, 94 et 95 librement consultables 

en mairie ou sur le site : www.camaret.org



travaux
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l’été 2011, aura été particulièrement riche dans la réalisation de divers travaux 
sur la commune. Si le bouclage de la rue Jules Ferry a été la conclusion d’un 
des gros chantiers de l’année, de nombreuses réalisations, pas toujours visible 
à l’œil de tous, ont tenu en haleine l’adjoint aux travaux, michel Paialunga et sa 
commission, ainsi que les services municipaux.

un été particuLièrement 
ricHe en réaLisations

Rue JuleS FeRRY

La rue jules ferry est la première voie sur laquelle la nouvelle 
municipalité  a œuvré de l’étude à la réception des travaux. 

cette réalisation a fait l’objet d’un marché à bons de commande 
où les élus ont été les maitres d’ouvrage. L’aide spécifique 
de l’entreprise EIFFAGE pour la finalisation du projet,a été 
prépondérante. 
Le travail de coordination entre plusieurs maîtres d’ouvrages : 
commune, ccaop, rao, sier et asa d’alcyon a été 
particulièrement réussi avec le soutien de leurs financeurs. 
La ccaop a permis la réhabilitation du réseau d’assainissement 
collectif. Le rao a poursuivi son programme de remplacement 

de conduite d’eau potable et des branchements des particuliers. Le sier a travaillé à l’enfouissement des 
réseaux électriques.
tp rouviere, eiffage, trento, eLec services et ecLatec-gHm, sdei et saur, erdf, grdf, france 
teLecom, action traçage et la ferronnerie oLivier ont travaillé pour nos collectivités, sous la maîtrise 
d’œuvre du cabinet merLin. Le montant de cette opération s’est élevé pour la commune de camaret à 310 
000 € et s’inscrit pour partie dans le contrat de plan signé avec le département de vaucluse.

aménaGement De l’accueil : 
aGRément et miSe en cOnFORmité

comme beaucoup ont déjà pu le constater, la banque 
d’accueil a été modifiée en mairie. L’accès au guichet 

est désormais accessible aux personnes à mobilité réduite 
et la commune est ainsi mis en conformité pour l’échéance 
obligatoire de 2013. un bureau pour l’état civil a été 
spécialement aménagé pour d’avantage de confidentialité.
un rafraichissement des peintures et le remplacement 
du revêtement de sol ont donné un peu plus d’éclat à cet 
accueil. montant des travaux :17500€
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DanS leS écOleS : DeS 
tRaVaux POuR enFantS et 
enSeiGnantS

a l’école mistral un nouveau Wc a été installé 
à proximité du préau. L’autocommutateur 

téléphonique a été remplacé. Le hall d’entrée 
et la classe de mme Loridan ont été repeints. 
a l’école maternelle, les jardins potagers ont 
été mis en place, afi n que les enfants puissent 
planter des légumes et suivre leur évolution. 
sur les tonnelles des canisses ont été installées 
pour protéger du soleil les enfants derrière 
les baies vitrées. dans le cadre de la mise 
aux  normes de sécurité, des placards ont été 
installés par la menuiserie bonnet de camaret. 
une classe a été entièrement repeinte et divers 

mobiliers neufs ont été installés. a l’école des amandiers le vieux saule qui avait subi les caprices du mistral, 
a été remplacé par un mûrier platane. Les vestiaires de la cuisine ont été entièrement repeints. Le routeur 
informatique a été remplacé. montant des travaux : 30000€

aménaGement DeS eSPaceS VeRtS 
De la cRèche

sous l’impulsion de son responsable patrick 
Largeron, le service des espaces verts municipaux 

a réalisé l’aménagement extérieur de la crèche. des 
essences méditerranéennes ayant de faibles besoins 
en eau ont été privilégiées ainsi qu’un « paillage » 
minéral. une belle réussite parmi les nombreuses 
réalisations des services techniques.

Salle POlYValente : un OFFice 
à DiSPOSitiOn

un offi ce a été créé en lieu et place de 
l’ancienne cuisine. chauffe-plat, frigo et 

four sont désormais à disposition des utilisateurs. 
Le club de moto-ball a été le premier a utilisé ce 
nouvel aménagement, à la grande satisfaction de 
tous les bénévoles. montant des travaux : 86000€

L’atelier PART’AGES découvre le nouvel offi ce.



travaux
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chemin DeS cOmBeS: maRcheR en 
SécuRité

un cheminement piétonnier a été créé entre la rue marie curie 
et l’école frédéric mistral. enfants et parents peuvent désormais 

cheminer en toute sécurité alors que l’étroitesse de la rue posait quelques 
problèmes de cohabitation entre voitures et piétons. prochainement 
un éclairage public sera mis en place afin que collégiens et lycéens 
qui se rendent à l’arrêt de bus du complexe sportif puissent également 
y accéder en toute sécurité. montant des travaux :64000€

ROute DeS PRinceS D’ORanGe : 
un cheminement SécuRiSé

dans le cadre de la facilitation des déplacements 
doux, le cheminement piétonnier de la route des 

princes d’orange a été sécurisé. L’entreprise eiffage 
a repris le revêtement et action traçage a repris la 
signalisation horizontale. Les services techniques ont 
posé les plots.

citY-StaDe: il eSt 
OPéRatiOnnel

Les travaux de réalisation de la plate-forme 
ont été réalisés par l’entreprise eiffage. 

L’entreprise Husson a réalisé le montage de 
cette nouvelle installation à destination des 
jeunes camaretois. cette aire de jeu multisports 
sera inaugurée le 28 octobre en présence du 
conseil municipal des jeunes qui est à l’origine 
de ce projet. montant des travaux : 70000€

caFétéRia Du cOmPlexe SPORtiF: 
un caRRelaGe neuF

Le carrelage a été refait à neuf par l’entreprise Lagarde de 
camaret. L’entreprise manas de camaret a repris tous les 

réseaux électriques. Les services techniques ont assuré le 
rafraichissement des peintures. ces travaux d’amélioration 
ont été grandement appréciés par les associations et les 
utilisateurs de cette salle régulièrement occupée pour des 
fêtes familiales. une étude pour l’isolation et le chauffage 

de cette salle a été lancée et de nouveaux travaux seront réalisés pour le plus grand confort des utilisateurs et 
pour réduire la consommation électrique du lieu. montant des travaux :16500€



si le tour de ville constitue 
le projet d’envergure de la 

commune pour les 3 années à 
venir, d’autres travaux vont être 
réalisés pour le bien-être des 
camaretois. un cheminement 
piétonnier va être réalisé entre 
le stade de moto-ball et l’école 
maternelle «la souleïado». 
il permettra ainsi de relier 
le boulodrome et la salle 
polyvalente à l’avenue charles 
de gaulle. cet aménagement 
facilitera le déplacement pour 
parents et enfants.

des travaux vont être réalisés 
sur le parvis de l’église afin 
de rendre accessible l’entrée 
aux personnes à mobilité 
réduite. Afin de réduire le coût 
énergétique des structures de la 
salle polyvalente, des travaux 
d’isolation et d’installation 
de matériel performant vont 
être réalisés. La mise en place 
d’une climatisation réversible 
est également à l’étude pour la 
cafétéria

tRaVaux à VeniR :
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ORGue De l’éGliSe :
il FOnctiOnne

grâce aux efforts de la municipalité, 
des amis de l’orgue et de la 

fondation du patrimoine ainsi que tous 
les dons récoltés dans le cadre de la 
souscription publique, l’orgue de l’église 
fonctionne à nouveau. Les établissement 
saby ont remis en état ce patrimoine 
communal. un concert inaugural est 
prévu le dimanche 18 décembre à 17h.
montant des travaux : 57500€

Salle De DanSe: un PaRquet RemiS à neuF

L’entreprise deïana de camaret a procédé à la refection du parquet de la 
salle de danse. Ponçage, vernissage et vitrification ont redonné un coup 

d’éclat au parquet qui en avait grandement besoin. La municipalité veillera 
aux respects de l’utilisation de ce revêtement particulièrement sensible 
aux chaussures de ville. montant des travaux : 5000€

Salle DeS aRtS maRtiaux: DeS 
tatamiS FlamBantS neuFS

après 20 ans de bons et loyaux services, les 
tatamis de la salle des arts martiaux ont 

été entièrement changés. Les amateurs d’arts 
martiaux ont pu débuter la nouvelle saison avec 
ce revêtement sportif flambant neuf.
montant des travaux : 13300€
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culture

JOuRnéeS Du PatRimOine

pour la 3è année consécutive, 
l’exposition de photos anciennes 
réalisée en septembre par 

l’association mémoire retrouvée a permis 
aux camarétois de retrouver des photos 
de parents et de partager des souvenirs. 
La journée du 18 septembre était 
l’occasion pour la mairie de présenter 
la restauration de son patrimoine avec 
les photos des travaux entrepris en 
2010-2011 : rénovation de l’horloge du 
ravelin et de l’orgue. Les planches du 
cadastre napoléonien datant de 1811 
ont également été exposées ainsi que des 
photos de la restauration du tableau de la 
sainte-famille.

Fête De la Science

2011 année internationale de la 
chimie 
saviez-vous qu’en mélangeant du 
jus de chou rouge avec du citron, 
il devenait rose ? connaissez-
vous une méthode simple pour 
faire disparaître de l’encre ? avez-
vous déjà entendu parler de la 
chromatographie ? Qu’est-ce qu’une 
colonne de densité ?
c’est à toutes ces questions que 
les élèves des écoles mistral et 
amandiers ont trouvé une réponse 
en venant à la bibliothèque du 
30 septembre au 14 octobre. des 

expériences sur la chimie de la couleur leur ont été présentées avec du matériel du quotidien. c’est de 
l’association Les petits débrouillards paca que sont issues ces expérimentations. 
un hommage à marie curie était dans le même temps proposé aux adultes, avec une exposition, des lectures 
et un film sur Marie Curie (DVD disponible en prêt à la bibliothèque).



bibliothèque

PROGRamme DeS 
actiVitéS

Les bébés lecteurs ont retrouvé le 
chemin de la bibliothèque dès le 
27 septembre, pour des lectures 
partagées avec les adultes. des 
albums colorés leur sont proposés, 
avec des matières à toucher pour ces 
petites mains curieuses. La crèche 
et les assistantes maternelles sont 
accueillies le mardi et jeudi matins, 
de 10h à 11h.

nOuVeautéS 
liVReS

Que font les rennes après noël ? 
d’olivia rosenthal, avant d’aller 
dormir de sj Watson, Les heures 
lointaines de Kate morton, Le 
moulin des sources de françoise 
bourdon, Les souvenirs de david 
foenkinos…
pour les enfants, un renouvellement 
des documentaires est entrepris afi n 
de satisfaire au mieux leur curiosité :
20 peintres 80 chefs-d’œuvre 
de charlie ayres, rois et reines 
de france de dimitri casali, Les 
religions de pascale Hédelin, Le 
cinéma de pascal Laheurte, piégé par 
son adn d’emeline Lebouteiller… 
Liste complète des nouveautés sur 
www.camaret.org rubrique culture/
bibliothèque

hORaiReS

mardi de 16h à 18h30

mercredi de 15h à 18h30

Vendredi de 16h à 19h

Samedi de 10h à 12h30
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mOBilieR

Le 26 juillet 2011, la bibliothèque a reçu une partie de son 
nouveau mobilier. L’achat de rayonnages supplémentaires était 
devenu nécessaire suite à la quantité de livres à ranger qui ne 

trouvaient plus de place sur les étagères présentes. En modifi ant leur 
disposition, la bibliothèque présente un espace plus aéré. un fauteuil 
à disposition des usagers rend le lieu plus convivial.
Quant aux albums et aux bd, ils étaient jusque là stockés dans des 
caisses inadaptées et peu esthétiques. ils sont aujourd’hui installés 
dans des bacs prévus à cet effet où leur rangement est facilité.
Montant du fi nancement : 11 950€ - Conseil Général : 8 400 €

liVRe cOuP De cŒuR

abc du permis piéton, alain 
et julien savino. ed. milan 
jeunesse

ce petit livre de 27 pages apprend 
aux plus jeunes les règles de la 
circulation piétonne, en présentant 
avec des exemples imagés en quoi le 
piéton est fragile, montrant pourquoi 
il doit être prudent, quels sont les 
dangers à éviter quand on se promène 
à pieds, en ville ou à la campagne. 
des panneaux de signalisation sont 
également commentés dans ce petit guide qui se termine par des 
jeux d’observation. 
Informatif, pratique et ludique, signalons enfi n que l’ABC du permis 
piéton est parrainé par la sécurité routière.
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forum emploi

premier forum pour 
L’empLoi à camaret

La ville de camaret-sur-aigues, sous l’impulsion de son maire, marlène thibaud et des élus délégués à 
l’emploi et l’économie, jean marc boubals et Laurent arcuset, a décidé de créer le premier forum pour 
l’emploi et la création d’activité du Haut vaucluse.

celui-ci s’est déroulé le jeudi 29 septembre de 10h à 17h à l’espace rené roussière, en partenariat avec 
l’association activ conseil, pour son expertise en matière de développement économique et création d’activité 
sur le territoire, le conseil général de vaucluse et le service public de l’emploi.

près d’une quarantaine d’entreprises et partenaires du nord vaucluse et du gard ont accueilli plus de 400 
visiteurs de tous âges, dont certains attendaient avant l’ouverture. La journée, articulée autour de trois axes, 
l’emploi, la formation et la création d’activité, a proposé 6 conférences avec des témoins comme greta 
gennarino qui, après son brevet professionnel obtenu en alternance, va ouvrir son propre salon sur camaret. 
des tables rondes ainsi que 4 ateliers en continu sur la recherche d’emploi et la création d’entreprise, tandis 
que les stands ne désemplissaient pas.

Les entreprises participantes se sont montrées très 
réceptives et très satisfaites de ce type d’initiative. 
beaucoup ont été impressionnées par la qualité des 
cv qui leur ont été proposés. Quant aux visiteurs, ils 
ont pu découvrir  une diversité d’offre leur ouvrant des 
perspectives concrètes et parfois inattendues. d’autres 
ont apprécié la qualité des conseils personnalisés.

Le succès incontestable de cette première, la forte 
demande, tant des entreprises que des visiteurs, inviteront 
sans aucun doute à renouveler l’expérience.

contact activ conseil : activconseil@activconseil.net



vie associative
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le cOmité De JumelaGe en BalaDe SuR le « lac maJeuR ».

Le groupe de camarétois est parti le jeudi vers 10 heures pour rejoindre nos amis de travaco’ siccomario. 
il est arrivé à 19 heures à la « cascina campolungo » ou les attendaient les familles italiennes. Les 
retrouvailles se sont déroulées autour d’un copieux apéritif – buffet de bienvenue. La soirée s’est terminée 

en famille.
vendredi a été la journée « commune ». Le groupe franco-italien  s’est retrouvé dans le car pour aller passer la 
journée sur le Lac majeur. arrivés à la ville de stresa , et après une petite promenade sur les rives du Lac, nous 
sommes allés sur l’ « isola dei pescatori » en traghetto (petits bateaux qui sillonnent le lac), puis l’après midi 
sur « isola bella » surnommée « la perle du Lac majeur » où nous avons pu visiter le château style baroque et 
les jardins en cascade construits pour la famille des borromées au xvii°s. 
Samedi matin, un groupe est allé à Milan à l’église Santa Maria delle Grazie afin de voir le fameux tableau 
«La cène» de Léonard de vinci commenté par une guide francophone. un grand nombre d’entres nous ont 
répondu à l’invitation à la soirée dansante de la « pro-Loco ». 
dimanche matin une conférence sur la vie et l’œuvre de verdi  animée par angelo senaldi a précédé un buffet 
puis, après de nombreuses chansons, embrassades, échanges de projets pour les rencontres futures nous 
sommes repartis vers 14h pour arriver sans incident à camaret, dimanche soir vers 21h30.

leS amiS De l’ORGue

avancement des travaux sur l’orgue, depuis le 18 juillet le remontage de l’instrument s’est effectué, à ce 
jour nous pouvons dire que ce travail se termine, il reste encore quelques retouches sur  l’harmonisation 
mais l’utilisation est possible. nous pensons pouvoir organiser une inauguration d’ici quelques 

temps.
nous rappelons que le budget n’est pas encore bouclé est qu’il est encore possible de participer à la souscription 
par les bons qui sont mis à votre disposition. nous pouvons dès à présent remercier toutes les personnes qui 
ont participé à cette souscription.
L’association des amis de l’orgue organisera durant le mois de décembre du 3 au 18 le salon des santons 
qui se tiendra à la chapelle st andéol, comme les autres années, les jours d’ouverture seront les mercredis 
samedis et dimanches de 14h à 18h.
nous vous attendons nombreux.
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l’ucaV ORGaniSe De nOmBReux eVenementS

L’UCAV propose de nombreuses animations en cette fin 
d’année.
« noël dans les rues » ne remportait plus un réel succès, 

le froid était toujours de la partie. cette année, l’ucav a donc 
décidé d’offrir le « verre de l’amitié » le samedi 8 octobre 2011. 
Lors de cette journée, une balade en mini calèche tirée par
des ânes pour les enfants a été proposé ainsi qu’une exposition 
des vieux vélos dans une ambiance musicale. La journée a été 
cloturée par un apéritif servi sur la place de l’église.
du 9 au 19 novembre 2011 nous organisons le « commerce en 
fête » avec de nombreuses animations, 2 concours photos  « Le 
méli mélo des commerçants » pour les enfants et « camaret notre 
village d’antan » pour les adultes. des prix seront mis en jeux. 
nos commerces seront ouverts aux écoles comme l’an dernier 
pour découvrir nos métiers, et bien d’autres animations.
Le loto se déroulera le 27 novembre 2011.
du 28 novembre au 28 décembre grande loterie dans les 
commerces du village. de nombreux bons d’achat sont à 
gagner.

RePRiSe DeS cOuRS POuR leS aSSOciatiOnS

VOlleY Ball

Le volley-ball a repris son activité depuis le 14 
sept 2011.
il y a une équipe cadette (1995-1997). une 

équipe départementale fille et 2 équipes loisirs.
Les entrainements sont pour les cadettes le mercredi 
de 17h30 à 19h et le vendredi de 18h30 à 20h.
Pour les dep filles, le mardi de 20h30 à 22h30 et le 
vendredi de 18h30 à 20h.
Les loisirs, le mardi et le vendredi de 20h30 à 
22h30.
Les cadettes jouent les matchs le samedi tandis que 
les autres équipes c’est le mardi ou vendredi soir à 
21h.
une équipe de minimes garçons est en manque 

d’effectifs, s’il y a des jeunes (1999 -1997) intéressés, appelez mme rose nataly au 0490377593.
d’autres personnes peuvent venir combler nos effectifs, venez les jours d’entrainements, essayez et adoptez.



cOllecte De SanG 
le maRDi 13 DecemBRe
De 15h à 19h30

Les besoins en sang sont urgents.
n’hésitez pas, si votre santé le permet, 
à venir faire ce don de soi unique et 
irremplaçable.

VOuS POuVez SauVeR DeS VieS !
pour la dernière collecte de l’année, 
déchainez votre générosité, d’avance 
un grand merci !
le 13 décembre :tOmBOla GRatuite .

actualite lOtO

l’aPel organise le  dimanche 13 
novembre le loto de l’ecole Saint 
andéol à 15h salle René Roussière. 
nombreux lots à gagner

l’ ensemble Vocal au chœur des Vignes 
a le plaisir de vous annoncer son loto 
provençal animé par  andré chiron : 
le SameDi 5 nOVemBRe 2011 à 20h 
30 Salle René Roussière

l’ucaV organise son loto, le 27 
novembre 2011
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SantOSha (YOGa et RelaxatiOn aux huileS eSSentielleS)

Les cours de yoga adultes ont lieu les lundis et jeudis de 9h30 à 10h45 et de 18h30 à 19h45 (le cours du 
jeudi matin est une pratique douce). Le cours de yoga enfants a lieu les mercredis de 9h30 à10h30
La reLaxation- detente aux huiles essentielles se fait sur rendez-vous. contact: yoga : WiereZ 

marie paule - relaxation: WiereZ claude tel: 04 90 37 76 64- 06 15 73 93 29
Lieu des cours et soins : 28, rue marie curie camaret

tenniS cluB De camaRet

L’école de tennis à repris avec 120 enfants de 4 à 18 ans 
sous la direction du nouvel entraineur gaël courbard, qui 
organise un stage pour la toussaint (vous pouvez joindre 

gael au 06.69.02.29.25 ).
tous les amateurs de tennis peuvent nous joindre au sein du 
club afi n de passer des moments de convivialités.

Quelques dates à retenir : le tournoi en salle du 18/02/2012 
au 10/03/2012, le tournoi d’été du 16/06/2012 au 07/07/2012, 
notre repas annuel du printemps.
L’assemblée générale du tennis club aura lieu le vendredi 18 
nov à 19 h 00 à la cafétéria.
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nOVemBRe

Samedi 05 : Loto provençal animé par a. chiron organisé 
par l’ensemble vocal aux coeurs des vignes 20h30 - salle 
polyvalente.

Dimanche 06 : Loto club bel automne 14h30 - salle 
polyvalente.

Du 9 au 19 : commerce en fête : concours photos enfants 
et adultes - dans les commerces.

les 12-13 : rallye terre de vaucluse

Dimanche 13 : Loto apeL st andéol 15h00 - salle 
polyvalente.

le 19 : soirée danse - salle polyvalente

Dimanche 20 : Loto asc 14h30 - salle polyvalente

Dimanche 27 : Loto ucav-14h30 - salle polyvalente.

du 28 novembre au 28 decembre - ucav grande loterie 
- dans les commerces

DécemBRe

Vendredi 02 - Samedi 03 :  téléthon - salle polyvalente.

Du 3 au 18 : salon des santons - chapelle st andéol.

Dimanche 04 : Loto catm -14h30 - salle polyvalente.

les 10 et 11 : marché de noel - complexe rené 
roussiere.

Dimanche 18 : 17h - concert inaugural de l’orgue, suite 
à la souscription publique organisée par la fondation du 
patrimoine et la commune de camaret sur aigues, en 
partenariat avec l’association des amis de l’orgue et du 
patrimoine religieux de camaret sur aigues. gratuit

JanVieR 2012

Dimanche 01 : Loto grosse boule 16h - salle 
polyvalente.

Dimanche 8 : Loto Les amis de camret 14h30 - salle 
polyvalente.

Vendredi 13 janvier 18h30  : vœux du maire à la 
population

Dimanche 29 : Loto amicale Laique 14h30 - salle 
polyvalente.

retrouvez toute l’actualité sur www.camaret.org


